

## La Fundación Sancho el Sabio premia dos ensayos sobre la cultura alavesa

La Fundación Sancho el Sabio entregó ayer en la biblioteca de la institución los premios de la novena edición del Certamen de Investigación sobre el País Vasco, concedidos a dos trabajos que han abordado diferentes aspectos de la cultura alavesa. Javier Gómez Calvo obtuvo el galardón destinado a análisis en castellano con su ' Historia de Galarreta ': de la dictadura de Primo de Rivera a la Guerra Civil (1923-1939 )'. El ganador en la versión en euskera fue Koldo Ulibarri Orueta, por su ensayo ' Zenbait ohar J. P. Ulibarriren lexicografía Ianez ', sobre la vida y obra del escritor de Okondo José Pablo Ulibarri.

El certamen, dirigido a universitarios de primer y segundo ciclo, premia trabajos originales e inéditos sobre la historia, ciencia, literatura o cualquier otro aspecto de Euskadi, y tiene como objetivo fomentar esta labor de documentación entre los jóvenes estudiantes.

Los ganadores, que emplearon los fondos documentales de la Fundación Sancho el Sabio para realizar sus estudios, recibieron felicitaciones por el rigor con el que han investigado la cultura vasca, destacó Teresa Crespo, vicepresidenta de la Caja Vital, entidad que tutela la institución cultural. 600 euros y publicación.

El ensayo de Gómez Calvo indaga en la evolución política de Galarreta, en el municipio de San Millán, entre los años 1923 y 1939, uno de los períodos más desconocidos de la historia del País Vasco en el siglo XX, según el autor.

Por su parte, Ulibarri llena el vacío informativo sobre el escritor alavés José Pablo Ulibarri y su obra, un personaje del que existía una documentación inexacta, apuntó el estudiante vizcaíno. Ambos recibirán un premio de 600 euros, además de ver publicados sus trabajos.

Crespo también subrayó la relevancia de la biblioteca de Sancho el Sabio para la memoria bibliográfica del País Vasco. Es el centro de investigación más destacado a nivel mundial acerca de su patrimonio. Los miembros del jurado Gorka Aulestia y Santiago de Pablo incidieron asimismo la importancia que supone la Fundación para recuperar la memoria histórica.